

Nombre del Alumno: JOSE JULIAN ALTUZAR ABADIA

Nombre del tema: ENSAYO

Nombre de la Materia: FISIOLOGIA DE LA REPRODUCCION

Nombre del profesor: RAUL DE JESUS CRUZ LOPEZ

 $\underline{\textbf{Nombre de la Licenciatura: LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA YZOOTECNIA}}$ 

Cuatrimestre:3

1.2 Importancia del proceso reproductivo en especies de compañía y de Ornato.

El proceso reproductivo en especies de compañía y de ornato es fundamental para garantizar la preservación de razas, la salud genética y el bienestar de los animales. Aquí algunos aspectos clave:

Preservación de razas: La reproducción controlada permite mantener características específicas en perros, gatos, aves ornamentales y peces exóticos.

Los animales domésticos como los perros, loros, gatos y peces son de los animales más cercanos a los humanos, desde su existencia, pero es a partir de las últimas décadas, que se han desarrollado ciertas sensibilidades, como parte de un cambio cultural en el que las mascotas comenzaron a considerarse animales de compañía y tener una alta estima por formar parte de las familias.

Por su ternura y lealtad, las mascotas han logrado crear vínculos formado parte del proceso evolutivo de los seres humanos. Desde la antigüedad, los animales han sido respetados no solo como compañeros para la supervivencia y el trabajo, sino también como signo representativo de fuerza y protección hacia su entorno.

La Ley de Protección a los Animales de la Ciudad de México define a los animales de compañía como aquellos que viven bajo el cuidado humano sin representar peligro. Según la ENBIARE 2021 del INEGI, el 73.4% de la población tiene mascotas, presentes en el 69.8% de los hogares mexicanos, sumando un total de 80 millones, entre perros (43.8 millones), gatos (16.2 millones) y otras especies (20 millones). Estos animales juegan un papel clave en la vida cotidiana de las familias.

Así mismo, el Gobierno de México, proclamó la Declaración Universal de los Derechos de los Animales, como una estrategia para contrarrestar las cifras de abandono y maltrato animal, sucesos que comprenden una gama de comportamientos que causan dolor innecesario, sufrimiento o estrés, que van desde la negligencia en los

cuidados básicos hasta el asesinato malicioso e intencional de los animales.

La importancia de la Salud genética, en el manejo de los animales domésticos, evita problemas hereditarios y mejora la calidad de vida de los animales.

En el tema del Bienestar animal, con el proyecto **Bienestar Animal**, a través de la Agencia de Atención Animal (AGATAN) la cual promueve la protección y el cuidado de los animales de compañía, que viven en la Ciudad de México.

Este proyecto, establece criterios, y propone, coordina acciones, como crear formas de redes y espacios de colaboración y sistemas de datos, e impulsa y da seguimiento a campañas de sanidad animal.

La Constitución Política de la Ciudad de México reconoce a los animales de compañía como seres sintientes, capaces de percibir su entorno, tomar decisiones y experimentar emociones. El proyecto Bienestar Animal promueve una relación basada en el respeto y la consideración moral, destacando su sensibilidad y valor como seres vivos.

## **BIBLIOGRAFIA**

Manual de reproducción de animales de producción y compañía María Alejandra Stornelli Rodolfo Luzbel de la Sota (coordinadores

Los animales de compañía, beneficios y derechos - Universidad ICEL

## 5-BIENESTAR-ANIMAL.pdf